



LE CROIX

5 CENTIMES DE ROUBAIX-TOURCOING 5 CENTIMES

Bureaux — LILLE, 15, RUE D'ANGLETERRE, 15, LILLE. — TÉLÉPHONE : 672 (POUR PARIS : 5, rue Bayard, 5)

LE 3 MARS

C'est le 3 mars qu'eut lieu, il y a vingt-cinq ans, le couronnement du Pape glorieusement régnant, Sa Sainteté Léon XIII.

Vive Léon XIII !
Vive le Père-Roi !

Et avec eux, pendant la grande cérémonie, nous prions pour l'auguste Pontife, adressant avec joie au ciel le vœu de l'Eglise :

AD MULTOS ANNOS !

LES CLÉS

Je te donnerai les clés du royaume des cieux, disait le Christ à Pierre choisi pour être le chef des apôtres.

La première partie du texte a fourni à la tradition chrétienne le symbole du pouvoir du Pape dont la seconde partie expose l'étendue.

LA TIARE

La tiare offerte à Léon XIII, par les diocèses du monde entier, est l'œuvre d'un artiste de Bologne, M. Auguste Milani.

Les trois couronnes superposées portent les inscriptions suivantes : celle du haut : Maximus in terra, divino jure, sacerdos ; celle du milieu : Nescius errandi fidei mortuumque magister ; celle du bas : Omne regis Christi, pastorem Pastor, ovium.

De droit divin souverain prêtre sur la terre, docteur infallible de la foi et des mœurs, pasteur des pasteurs, vous gouvernez le bercail entier du Christ.

LA MÉDAILLE

Il en a été frappé un certain nombre en or pour être offertes aux souverains régnants et aux princes de l'Eglise présents aux fêtes jubilaires ; un millier d'autres en argent seront distribués aux membres du haut clergé ; enfin, plusieurs milliers ont été frappées en bronze pour les collectionneurs.

La médaille est d'une grandeur un peu supérieure à notre pièce de 5 francs. Elle porte sur la face le buste de profil de Léon XIII, avec la tiare d'or et les ornements du grand cérémonial. Sur le revers est gravée la scène biblique, où le Christ délègue à saint Pierre la souveraineté apostolique.

Sous la gravure, la légende : Tu es Petrus, et super hanc petram aedificabo ecclesiam meam. Inferi non prevalebunt adversum eam. Tu es Pierre, sur cette pierre je bâtirai mon Eglise, et l'enfer ne prévaudra jamais contre elle.

Les présents symboliques OFFERTS A LEON XIII

Ces présents que vous nous offrez sont un éloquent témoignage de la piété universelle des peuples. Cette triple couronne, ces clés mystiques disent bien haut la puissance et la majesté du Pontificat romain. Et telle est aussi la signification de la médaille frappée en souvenir de ce Jubilé.

(Paroles de Léon XIII en recevant les présents.)



Dépêches de Rome

Le Pape a reçu, hier dimanche, à 11 h. 40, dans sa bibliothèque, en audience privée, le Sacré Collège. 43 cardinaux étaient présents.

Malgré les bruits contraires qu'on fait circuler, le Pape est en excellente santé.

Le parquage d'agen avait ouvert une enquête sur les révélations qu'il avait faites au sujet du foray Jean Châtel, qui avait été condamné en 1876, aux travaux forcés à perpétuité, pour assassinat, et qui, l'an dernier, bénéficia d'une commutation de la peine perpétuelle qu'il subissait en une peine de cinq années.

Le parquage d'agen avait ouvert une enquête sur les révélations qu'il avait faites au sujet du foray Jean Châtel, qui avait été condamné en 1876, aux travaux forcés à perpétuité, pour assassinat, et qui, l'an dernier, bénéficia d'une commutation de la peine perpétuelle qu'il subissait en une peine de cinq années.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

Le Pape a reçu, hier dimanche, à 11 h. 40, dans sa bibliothèque, en audience privée, le Sacré Collège. 43 cardinaux étaient présents.

Malgré les bruits contraires qu'on fait circuler, le Pape est en excellente santé.

Le parquage d'agen avait ouvert une enquête sur les révélations qu'il avait faites au sujet du foray Jean Châtel, qui avait été condamné en 1876, aux travaux forcés à perpétuité, pour assassinat, et qui, l'an dernier, bénéficia d'une commutation de la peine perpétuelle qu'il subissait en une peine de cinq années.

Le parquage d'agen avait ouvert une enquête sur les révélations qu'il avait faites au sujet du foray Jean Châtel, qui avait été condamné en 1876, aux travaux forcés à perpétuité, pour assassinat, et qui, l'an dernier, bénéficia d'une commutation de la peine perpétuelle qu'il subissait en une peine de cinq années.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

On assure que le ministre n'attendra pas le commencement de l'été pour se rendre au viage d'été à la villa de Capri, mais qu'il se rendra en train à la fin de la semaine prochaine.

HISTOIRE D'UN MOT

Une journée à la Bibliothèque nationale

Judi, M. Combes faisait annoncer par ses officieux qu'il s'expliquerait devant le Sénat, dans une prochaine discussion, sur la « formule à insérer dans les Bulles » d'institution des évêques. Et avec le sans-gêne qui le caractérise, il ajoutait que la question serait aussitôt élucidée.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

Le Concordat de 1516 fut remplacé en 1801 par celui qui régit à l'heure actuelle les relations entre l'Eglise et l'Etat.

placer le Conseil d'Etat invite le ministre des Cultes à demander la suppression du mot Nobis. On discute longuement.

Il a rencontré sur son chemin des protestations, des réserves ; mais il vit et resté bien portant.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

Il a supprimé des traitements de curés, d'évêques, de cardinaux. C'est un attentat contre les stipulations concordataires.

LA JOURNÉE

Aujourd'hui la Chambre s'occupe des tabacs de zones.

Quatre élections législatives ont eu lieu hier : à Moissac, M. Arnal, libéral, a triomphé à plus de 1 000 voix de majorité de ses deux concurrents ministériels.

A Reims, à Autun, à Annonay, à Bernay, etc., il y a eu hier de belles conférences données par nos amis.

Hier, le R. P. Janvier a ouvert avec un succès reconnu de tous la nouvelle série des conférences de Notre-Dame.

En Espagne, on se prépare aux élections de mai. Le ministre dirigeant, M. Silvea, vient de publier, à cette occasion, une circulaire importante.

En Espagne, on se prépare aux élections de mai. Le ministre dirigeant, M. Silvea, vient de publier, à cette occasion, une circulaire importante.

UNE PENSÉE DE LEON XIII PAR JOUR

Aux détenteurs du pouvoir, il incombe, avant toutes choses, de se pénétrer de cette vérité, que pour conjurer le péril qui menace la société, ni les lois humaines, ni la répression des juges, ni les armes des soldats ne sauraient suffire ; ce qui importe par-dessus tout, ce qui est indispensable, c'est qu'on laisse à l'Eglise la liberté de ressusciter dans les âmes les principes divins, et d'étendre sur toutes les classes de la société son influence salutaire.

NEUVAIN DE LA GRACE

DU 4 AU 12 MARS

Une petite feuille de prières, la dizaine, 0 fr. 15 franco ; le cent, 1 franc franco ; le mille, 7 fr. 60 franco. Paris, 5, rue Bayard.

INFORMATIONS DU SOIR

LA RUSSIE ET L'AMIRAL ROUSTAN

Le contre-amiral de Barbeyrac, préfet maritime par intérim, a reçu du vice-amiral Makarov, préfet maritime à Cronstadt, le télégramme suivant :

Le contre-amiral de Barbeyrac, préfet maritime par intérim, a reçu du vice-amiral Makarov, préfet maritime à Cronstadt, le télégramme suivant :

LES PRÉPARATIFS DE LA « JEANNE-D'ARC »

Toulon, 3 mars. — On attend ici l'ordre ministériel prescrivant de pousser les travaux du montage des machines de la Jeanne-d'Arc afin que ce magnifique cuirassé soit prêt, avant le 10 avril, pour prendre rang dans l'escadre spéciale qui escortera le président de la République dans son voyage en Algérie et en Tunisie.

A NOTRE-DAME

Qu'il fait bon se reposer des douloureuses agitations de la politique dans une sereine étude abouissant à l'irréfutable démonstration de la vérité !

Grand, l'aspect à la fois ascétique et bon, il puise sa logique dans la doctrine chrétienne, qu'il suit de si près que c'est bien elle qui

POUR LA LIBERTÉ D'ENSEIGNEMENT

De notre correspondant d'Annonay : 1 200 électeurs d'Annonay et des communes environnantes, réunis dans la salle de Perras, ont acclamé M. Germain de Montauban et de Lafarge dans une conférence sur « la liberté d'enseignement et d'association ». Ils ont demandé aux députés de voter l'autorisation des Pères Basiliens et des Frères Maristes.

LES ENCYCLIQUES DE LEON XIII

Une collection unique dans le monde a été éditée à la Bonne Presse, c'est l'œuvre considérable de toutes les lettres apostoliques, Encycliques et Brefs de Léon XIII.

DEMANDER LA « CROIX » DANS LES GARES

Une des plus efficaces parmi les modes de propagande est de toujours acheter la Croix dans les gares. Prière à nos amis de la faire en tous leurs voyages. Nous écrire aussitôt les noms des gares où ils ne trouvaient pas la Croix. Nous assisterons.

LA RUSSIE ET L'AMIRAL ROUSTAN

Le contre-amiral de Barbeyrac, préfet maritime par intérim, a reçu du vice-amiral Makarov, préfet maritime à Cronstadt, le télégramme suivant :

Le contre-amiral de Barbeyrac, préfet maritime par intérim, a reçu du vice-amiral Makarov, préfet maritime à Cronstadt, le télégramme suivant :

LES PRÉPARATIFS DE LA « JEANNE-D'ARC »

Toulon, 3 mars. — On attend ici l'ordre ministériel prescrivant de pousser les travaux du montage des machines de la Jeanne-d'Arc afin que ce magnifique cuirassé soit prêt, avant le 10 avril, pour prendre rang dans l'escadre spéciale qui escortera le président de la République dans son voyage en Algérie et en Tunisie.